

MERTENS, M. Et al. (2011): Der Lachs – Ein Fisch kehrt zurück
264 Seiten, 150 farbige Abbildungen
Haupt Verlag, Bern – Stuttgart – Wien
ISBN 978-3-258-07615-7

Vor etwa einhundert Jahren wanderten Lachse noch regelmäßig vom Atlantik den Rhein hinauf bis in die Gebirgsflüsse der Alpen, um dort zu laichen. Gewässerverschmutzungen und falsche Bebauung führten dazu, dass der Lachs in einem der längsten Flüsse Europas nicht mehr ansässig war.

In diesem Band erfährt der Leser von sechs Rheinlachs-Experten, wie es dazu kam, dass sich dieser Fisch nun langsam wieder in seiner alten Heimat ansiedelt. Es wird erklärt, warum der Lachs zeitweise im Rhein ausgestorben war und in wie weit er jetzt Symbol für eine verbesserte Wasserqualität ist. Schließlich stellen die Autoren Fischtreppe und andere Revitalisierungsmaßnahmen vor und erläutern, was zu tun ist, um den Lachs dauerhaft anzusiedeln.

HARTMUT POSCHWITZ